
3 月 27 日，黄学斌委员（左一）交流关于进一步完善商洛市急
救体系建设，提高院前急救水平的建议。（本报记者 侯 彬 摄）

汇聚众智献良策 履职为民谋发展
代表委员热议政府工作报告
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商州代表团
本报讯 (记者 余 婷)3 月 27 日，参加市五届人大一次会议的商州代表

团认真审议政府工作报告。代表们共聚一堂，围绕报告内容，结合发展实际，踊
跃发言、各抒己见，现场气氛热烈。

杨长洲代表认为，政府工作报告立意高远，目标明确，措施实在，为商洛未
来五年发展指明了方向。今后一定要在发挥监督上下功夫，在发挥代表作用上
下功夫，促进政府各部门抓好落实。他建议，要围绕政府工作报告中提出的发
展特色产业，做精、做优我市农特产品，打造形成区域品牌，将生态优势转化为
发展优势，最终实现富民强市。

赵雅莉代表说，过去五年市政府的工作硕果累累，全面完成脱贫攻坚任务，
万达、碧桂园等知名企业落户商洛，带动了商洛经济发展。报告总结工作实事
求是，谋划未来思路清晰。今后一定要发挥人大代表职能，紧盯“一都四区”目
标，不断增强履职成效，推动报告落到实处。

周建政、陈泽勇代表认为，报告接地气、有温度，总结工作实在，安排工作翔
实，是一份鼓舞人心，催人奋进的好报告。下一步，将聚焦报告内容，牢记宗旨、
真抓实干，贯彻落实、走在前列，以强烈的信心和决心充分发挥职能，推动各项
重点工作任务落实见效。

洛南代表团
本报讯 （记者 贾书章）3 月 27 日，洛南代表团审议政府工作报告时建

议，要加大农村医疗卫生事业投入，解决农村教育存在的实际问题，为乡村振兴
提供强有力保障。

杜涛代表建议，农村医疗条件较为落后，要采取“公建民营”的方式为每个
村建一个标准化卫生室，为群众就医提供基础保障。针对村医年龄老化、医疗
技术滞后的问题，建议在农村建立村医养老和退出机制，村医到一定年龄就退
出来，让年轻有技术的村医接替。要将村医培训纳入卫生管理，为村医缴纳“五
险”，及时拨付村级卫生室补贴，让村医留得住、安下心。

李君芳代表提出，目前农村教育出现滞后的原因是教育资源匮乏，教师年龄和知
识结构老化，农村基层教育条件艰苦，年轻人不愿在基层从教。李君芳和韩毅代表建
议，乡村振兴，教育先行。要加大农村教育投入力度，进一步改善办学条件，缓解农村
教育压力。要建立健全农村教育机制和体制，为农村教师提供住房、补贴等优厚条
件，在物质和精神层面留住年轻教师，使农村教师和城市教师待遇平等，从根本上解
决农村教育面临的尴尬问题。要优化教育教学模式，通过合作教育托管，提升教学质
量。要端正教育理念，教育引导农村学生热爱农村，成才后能扎根农村教育。

丹凤代表团
本报讯 （记者 巩琳璐）3月 27日，丹凤代表团认真审议政府工作报告时

认为，报告总结过去五年的成就，实事求是、全面准确；谋划今后五年工作思路
清晰、催人奋进；安排部署 2022 年工作重点突出、措施得力，是一份振奋人心、
催人奋进的好报告。

赵军代表建议，要聚焦实现“一都四区”目标任务，持续优化提升营商环境；
要强化正面引导，持续深化党史学习教育，开展“我为群众办实事”实践活动，及
时全面落实政策，改进作风，为高质量发展贡献力量。

苏红英代表建议，丹凤县要按照疫情防控“四个常态”工作要求，夯实责任，
强化措施，坚定不移抓好当前校园和社区疫情防控工作，规范做好学校每周
10%的学生核酸抽检工作，完善社区门禁等制度，筑牢疫情防控的坚固防线。
要落实好“双减”政策，深化教育管理改革创新工作。

徐秀全代表建议，制定支持副中心城市建设的一揽子政策，从人才、规划、
资金、机构等方面，给予丹凤县支持，为实现“一都四区”目标奠定基础。

付学华代表建议，抓好传统村落保护，因地制宜进行规划、管理，制定优惠
政策，加大传统村落保护的资金投入；结合实施乡村振兴战略，依托传统村落优
势资源培植特色产业，发展特色民宿和乡村旅游。

商南代表团
本报讯 （记者 肖 莲）3 月 27 日，商南代表团认真审议政府工作报告，

大家认为，政府工作报告思路清晰、重点突出、措施有力，是一份凝聚人心、提振
士气、引领发展的好报告。

刘永康代表认为，政府工作报告令人振奋、耳目一新，总结工作客观实在，
安排部署工作重点突出，体现了“新、实、抓、严”四大特点。贯彻落实报告精神，
要凝心聚力抓康养、聚焦集群抓产业、巩固成果促振兴、持之以恒抓生态，以实
干实绩为打造“一都四区”贡献商南作为。

徐江博代表认为，要聚焦市上“一都四区”发展定位，找准商南的结合点、切
入点和着力点，聚力打造商南“四大名城”，全力推动经济发展，全面推进乡村振
兴，积极营造宜居环境，持续增进群众福祉，认真抓好工作落实，以优异成绩迎
接党的二十大胜利召开。

王晓虎、高鑫、白涛代表建议，要用活用好中央和省上的政策，加强产业对
接，主动融入西安都市圈，打造西安“后花园”；进一步加强职业教育基础设施建
设和师资队伍能力提升，持续加大资金投入和专业人才引进力度，出台更加科
学合理的教师鼓励激励机制，努力振兴县域高中；加大野生资源保护力度，在政
策、资金等方面给予倾斜，大力推进中药材产业发展。

山阳代表团
本报讯 （记者 党率航）3月 27日，出席市五届人大一次会议的山阳代表

团代表认真审议政府工作报告，代表们围绕项目建设、招商引资、产业培育、县
域工业经济等方面展开热烈讨论，踊跃发言。

李吉斌代表说，政府工作报告总结工作全面到位、成绩显著，谋划未来目标
明确、催人奋进。建议充分发挥我市区位、交通、人文、资源优势，积极谋划示范
性强的好项目，确保经济增长达到既定目标。

贾意有代表说，政府工作报告内容实、部署细，充分体现了责任担当。建议
进一步夯实高质量发展基础，在增资筹资融资方面再突破，下大力气争取中央
和省上资金支持，调动各方投资积极性，推进政府和社会资本规范合作，盘活资
金资产资源，加强财政资金绩效管理，服务商洛经济建设主战场。

曹艳萍代表建议，狠抓县域工业经济，推动争先进位，紧盯兄弟市经济发展
各项指标，巩固经济增长势头，锚定政府工作报告指出的奋斗方向，积极开展精
准对接、精准招商，全力冲刺生产总值和固定资产投资“双千亿”目标，为推动全
市经济社会高质量发展提供强劲动力。

沈毅代表建议，立足资源禀赋，狠抓有色金属资源开发，加快推进钒储能产
业项目建设，以钒产业发展推动经济实现高质量发展。

镇安代表团
本报讯 （记者 薛海霞）3 月 27 日，镇安代表团认真审议政府工作报告

时，围绕推动民族产业发展、基础设施建设、特色农产品销售等方面积极发言，
现场气氛热烈。

冯永清代表说，镇安县综合实力强，社会大局和谐稳定，在前期的脱贫攻坚
工作中，工作作风扎实，产业布局合理，为正在进行的乡村振兴打下了良好的基
础。面对当前打造“一都四区”的新形势、新任务，他建议要解决招工难、产品出
口难、融资难等问题，一体推进基础设施等配套建设，融入西安都市圈，坚持问
题导向、目标导向，补短板强弱项，集中精力谋发展。

瑚世伟代表建议，希望市委、市政府从经济、政策、人才等方面全方位支持
镇安的发展。在秦岭山水乡村建设中，充分调动全民参与的积极性，希望把有
限的资金当作杠杆来撬动庞大的社会资金，解决秦岭山水乡村建设中资金不
足、建设缓慢和后续管理问题。

苏明、王涛代表建议，要加大对少数民族地区发展支持力度，在建设资金、
项目等方面给予倾斜。对少数民族地区教育、医疗等民生事业给予大力支持，
对特色餐饮品牌打造和民族团结工程推进进行扶持。

柞水代表团
本报讯 （记者 王江波）3 月 27 日，柞水代表团认真审议政府工作报告，

代表们纷纷表示，报告立意高远，主题鲜明，总结工作实事求是，目标定位科学
准确，是一份鼓舞人心、催人奋进的好报告。

林录印代表说，政府工作报告全面贯彻习近平新时代中国特色社会主义思
想和习近平总书记来陕考察重要讲话重要指示精神，体现了政治高度、担当力
度和民生温度。通过文化转型、“3+N”产业发展，明晰了商洛工业经济发展方
向。通过整治秦岭“五乱”和生态环境治理，擦亮了绿色发展的底色。要坚持追
赶超越不停步，项目带动不动摇、巩固脱贫不放松、乡村振兴会心头、转型升级
不懈劲、污染防治不懈怠、改革开放再发力的决心和信心。

温琳代表说，柞水要打造特色产业与康养旅游协同发展的局面，将“全国旅
游示范县”和“国际慢城”的招牌使用好、宣传好。要做大特色农业观光旅游，通
过发展民宿，将特色产业有效衔接。要把农业龙头企业做强做大，让龙头企业
带动当地农民发展，通过“小木耳、大产业”让更多农民富起来。要加强自身学
习，不断学习新技术、新理念、新要求，结合学习成果更好为商洛高质量发展贡
献力量。

作为一名住建系统的人大代表，黄国政代表说，将按照“科学规划城市、
补齐城市短板、提升宜居品质、强化城市管理”的基本精神，按照“一城一特
色、一街一风格、街区景观化、城市景区化”的总体要求，结合我市出台的《商
洛市县城建设管理守则》的具体指标，扎实开展“两拆一提升”，为人民群众建
成优美的生产生活环境，把报告对全市人民的庄严承诺落实到城市建设的每
一个细节当中去。

中国共产党界
本报讯 （记者 方 方）3月 27日，参加市政协五届一次会议的中国共产

党界委员在讨论政府工作报告时纷纷表示，报告主题鲜明、亮点纷呈、凝聚人
心、催人奋进，并围绕生态环境保护、改进工作作风、重点镇建设等方面展开了
热烈讨论。

吴建军委员说：“秦岭区域历史遗留矿山的生态恢复治理工作推进还不够
到位，有些尾矿库还存在安全隐患，危化品运输还存在潜在风险。”他建议，深入
打好污染防治攻坚战，筑牢生态安全屏障，把统筹推进工业污染、城乡生活污染
防治和矿区生态环境综合整治等要求落到实处。持续加强秦岭生态环境保护
和修复，履行好南水北调中线工程水源地保护重大责任。对失职失责问题要深
入调查、厘清责任、精准问责。对需要进行生态环境损害赔偿或需要提起公益
诉讼的，要严格按照规定办理。

张贤慧委员建议，进一步改进文风会风，减少督查检查，整治形式主义，让
基层减负。同时，结合乡村振兴，加强边贸重镇建设，给予更多的政策、项目和
资金支持。

民主党派界
本报讯 （记者 王孝竹）3月 27日，参加市政协五届一次会议的民主党派

界委员就政府工作报告，展开了热烈讨论，并积极建言献策。
高江飞、张玉委员说，发展旅游产业，项目建设完成后应配套完善产业链

条，让来商游客来了之后知道玩什么、吃什么、住哪里。同时，提升接待能力，发
展能留住人的旅游产业，打造精品旅游线路，贯穿各县区旅游景点，开发特色产
品，助力乡村振兴。

凤永斌委员建议，围绕“一都四区”建设目标，加大医疗、卫生、教育、居住方
面投资和建设。做好人才引进，要让人才在商洛能赚到钱，赚到的钱能花得出
去。鼓励企业或个人参与到旅游、饮食、康养项目建设中，抓住高铁建设、大城
市人想体验田园生活等契机，吸引西安人来商养老、度假。

张 丹 、黄 登 明 委 员 围 绕 招 商 引 资 和 优 化 营 商 环 境 方 面 提 出 建 议 ，要
注重法治思维，加大行政执法人员能力的提升，维护群众合法权益；打造
法 治 化 营 商 环 境 ，保 障 客 商 投 资 发 展 ，符 合 地 方 发 展 要 求 ，严 守 法 治 底
线 。 招 商 工 作 要 明 明 白 白 ，招“ 真 ”商 ，招 有 技 术 含 量 、有 经 济 能 力 的 客
商，才有利于地方发展。

3 月 27 日，洛南代表团认真审议政府工作报告。
（本报记者 贾书章 摄）

3月27日，郑孔河、周云峰委员共同学习政府工作报告，并就推动
农业高质量发展展开讨论。 （本报记者 侯 彬 摄）
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